



**UNIVERSIDAD DEL SURESTE
MAESTRÍA EN EDUCACIÓN CON
FORMACIÓN EN COMPETENCIAS
PROFESIONALES.**

MATERIA: PLANEACIÓN EDUCATIVA.

**ENSAYO DE LA PLANEACIÓN Y SU
CONCEPTUALIZACIÓN**

**UNIDAD I LA PLANEACIÓN Y SU
CONCEPTUALIZACIÓN**

PRIMER CUATRIMESTRE

D. ED. JOSE MANUEL ORTIZ SANCHEZ

**ALUMNO: LIC. VÍCTOR MANUEL GIL
GÓMEZ**

**PICHUCALCO, CHIAPAS A 08 DE OCTUBRE DEL
2021**

INTRODUCCIÓN

En esta ocasión hablaremos de la planeación y su conceptualización, La planeación es la determinación de lo que va a hacerse, incluye decisiones de importancia, como el establecimiento de políticas, objetivos, redacción de programas, definición de métodos específicos, procedimientos y el establecimiento de las células de trabajo y otras más, el termino de conceptualización hace referencia a la representación de una idea abstracta en un concepto; surge de los conocimientos generales que se poseen sobre diversos temas, otro tema que es relevante en esta unidad es la turbulencia del ambiente, analizaremos cómo influye la turbulencia en el ámbito educativo, en el entorno social, internacional, como todos tenemos conocimiento la planeación en un proceso muy complejo, algunos autores citan definición de planeación como J.A Fernández Arena quien define la planeación como el primer paso del proceso administrativo por medio del cual se define un problema, se analizan las experiencias pasadas y se embozan planes y programas, como definición personal la planeación es la estrategia de solución a un proyecto que se quiere desarrollar y concluir, en la planeación hay etapas de desarrollo, debe existir una retroalimentación, para ver si los objetivos por etapa se van cumpliendo. Tendremos que analizar la turbulencia y como esta influye en el ámbito educativo, asi como la reforma educativa, cual es el beneficio para el alumnado y el docente.

DESARROLLO.

La planeación educativa es muy fundamental en cualquier proyecto que desarrollamos, en cuestión educativa juega un papel súper importante, ya que planear implica hacer una elección de las decisiones más adecuadas acerca de lo que se habrá de realizar a futuro, allí mismo se determina el tiempo para poder desarrollar el proyecto, en cualquier ámbito la planeación juega un papel súper importante, algunos autores definen la planeación como “la selección y relación de hechos, así como la formulación y uso de suposiciones respecto al futuro en la visualización y formulación de las actividades propuestas que se cree sean necesarias para alcanzar los resultados esperados” George R. Terry.

La turbulencia del ambiente, a mi opinión personal la turbulencia es algo inesperado que pone a prueba las capacidades de las direcciones, podríamos decir que es el resultado de un conjunto de acontecimientos transformadores, en algunos casos impredecibles provenientes de factores demográficos, económicos etc. Estos cambios hacen que el contexto que nos rodea se vuelva inestable, estas situaciones afectan el normal desempeño del sector como los clientes, competidores, proveedores, distribuidores, etc. Surgen una competencia muy compleja y rivalidad por promociones y pesos, la turbulencia pone a prueba la capacidad de la alta dirección para tomar decisiones y realizar ajustes que permitan no ver disminuido sus ingresos.

Existe un sistema que cumple tres funciones para la investigación de la turbulencia, el monitoreo del entorno quien es quien se encarga de una alerta temprana que además de identificar las señales evidentes del entorno logra valorar como y cuando ha cambiado el entorno, la segunda fase consiste en hacer una elaboración de escenarios que permitan responder a la turbulencia, buscando soluciones para hacer frente a las discontinuidades y finalmente la institución educativa debe seleccionar e implementar el nuevo modelo de negocios. Es

necesario hacer hincapié que para que estas empresas tengan éxito es necesario desarrollar capacidades dinámicas que le permitan superar turbulencias en el futuro, “la turbulencia es una propiedad del entorno que se caracteriza por la presencia de una inestabilidad o tasa de cambio subyacente y porque los recursos y restricciones cambian constantemente obligando a las empresas reaccionar” Emery y Trisr.

En el contexto internacional el entorno es abordado con una fuerza motriz que influye en la modificación de las posiciones competitivas de la empresa, las principales modificaciones se presentan en medidas regulatorias, cambios en la demanda y un incremento de la rivalidad del sector al llegar a este punto se puede concluir que efectivamente tanto entorno como empresa tienen condiciones de motricidad y dependencia. Existen cuatro tipos de relaciones la unidireccionales han sido descritas de manera específicas, para sistemas cerrados un sistema donde no existe presencia de realimentación, las bidireccionales suponen su existencia exclusivamente en sistemas abiertos o sistemas de realimentación, la bidireccional simple a pesar de existir una comunicación de doble vía entre el sistema y su entorno no se evidencia la existencia de un mecanismo de relación entre las causas y efectos, las bidireccional circular a partir del aprendizaje inherente donde las variaciones A afectan a la B y posteriormente esta afecta a la C. finalmente tenemos a la coevolutiva en esta es menester explicitar la existencia de relaciones entre el sistema y sus componentes donde la adaptación como fenómeno diferenciador caracteriza la capacidad para sobrevivir a condiciones del ambiente. En el tema de la formación de bloques el objetivo de una integración es la intensificación de las relaciones comerciales entre los integrantes, generación de ganancias e interrelación. Entre los procesos de integración destacan el tratado de libre comercio de américa del norte, la unión europea etc. La OMC es un organismo internacional gubernamental especializado de tipo económico con una estructura institucional. El regionalismo podría conformarse por un bloque encabezado por países que demuestren una hegemonía regional dentro de la economía internacional, encabezado por los países desarrollados de cada continente.

LA REFORMA EDUCATIVA

Si bien sabemos que la educación es muy fundamental en el desarrollo cognitivo del ser humano, la educación nos ayuda mucho en nuestro entorno práctico y nos ayuda a en un ambiente político, económico y cultural, los artículos que corresponden a la reforma educativa son 3, 4, 9, 37, 65 y 66. Se efectúan las leyes secundarias que se basan en el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones, el decreto por el que se expide la ley del instituto nacional para la evaluación de la educación y decreto por el que se expide la ley general del servicio profesional docente.

En nuestro país todos tenemos derecho a la educación, la enseñanza es el don del docente, seguimos modelos educativos que ayudan a niños y niñas a ir conociendo su entorno y los modelos educativos influyen en que cada alumno aprenda a su ritmo y estilo de aprendizaje, existen escuelas de tiempo completo donde se caracterizan por ser escuelas muy equipadas y así poder brindar el mejor servicio que un alumno merece. En la educación se trabaja en conjunto con los padres de familia – alumno- maestro, ya que la primera escuela que comienza a educar al alumno es la casa de familia, influye demasiado el círculo familiar.

LA PLANEACIÓN EN AMBIENTES TURBULENTOS

En las últimas 3 décadas se han producido nuevas reformas educativas, más educada a la modernidad que hoy en día se vive la pedagogía moderna se centra sobre lo que hay que hacer ósea sobre el contenido de la reforma ya que eso se extrae de los avances de investigación pedagógica y psicológica.

La planeación en ambientes turbulenta la definición de planeación y conceptos complementarios y el pensamiento sistemático y la solución de problemas son tres factores que intervienen en la reforma educativa, en el segundo factor la situación es muy holística ya que abarca un poco de cada elemento que ayudan a elaborar mejores planeaciones.

CONCLUSIÓN

En conclusión personal la planeación siempre es muy importante en el docente, aquí se plasman prácticamente los temas y subtemas que ayudaran al alumno a desarrollar su aprendizaje como ya estudiamos en esta unidad existen turbulencias que se presentan en las diversas empresas, pero vamos a enfocarnos en la educación, si bajamos en termino turbulencia al nivel del docente y las condiciones geográficas, podemos darnos cuenta de los acontecimientos que influyen en el ámbito educativo, es por eso que tenemos como docentes monitorear el entorno de nuestras escuelas, país y condiciones de vida de un alumno, una vez diagnosticado el entorno debemos permitir diseñar escenarios que hagan un contexto agradable de aprendizaje y es allí donde nosotros nos adecuamos a un modelo de enseñanza que ayude al alumno a mejorar su conocimiento, el fenómeno turbulencia es un momento donde se pone a prueba la capacidad de la alta dirección para enfrentar posibles cambios.

Existen las relaciones que pueden afectar el terreno de enseñanza como antes se menciona la unidireccional, bidireccional simple, circular y coevolutiva. Otro tema bastante importante fue la reforma educativa que como ya estudiamos en esta unidad, vemos como en las últimas décadas ha ido modificando el proceso de enseñanza, la reforma no solo se apega a lo moderno sino también a que el profesor se actualiza con nuevas formas de aprendizaje y de enseñanza. Para que la enseñanza pública se constituya en un preciado tesoro que contribuya al crecimiento de la sociedad estudiantil. Enseña también a nuevas formas de planear durante la turbulencia.